
別記様式 

会 議 録 

 

会議の名称 平成 29年度 第 1回 西方地域会議 

開催日時 平成 29年 4月 27日 19時 00分 ～ 20時 29分  

開催場所 西方公民館 2階大会議室 

出席者氏名 青木 利男   荒川 里子   飯沼 邦章    石田 勝英  大塚 孝司朗 

荻原 幸一    神永 晴美    川島  博   川島 基巳  駒場 威 

嶋田 壽男  柳澤 恵子    山ノ井 一男   

欠席者氏名 荒木 正孝  渡邉 奈緒子 

事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長 田口 幸雄  

西方地域づくり推進課長補佐 中野内 重雄 

西方地域づくり推進課主査 狐塚   浩 

その他出席者等 総合政策部長 茅原  剛         

総合政策課主査 原 雄一郎 

会議事項 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 委員および職員紹介 

４ 正副会長選出 

５ 議事 

  （１）意見聴取 

① 総合計画後期基本計画の地域計画策定について 

（２）その他（情報提供） 

① （仮称）栃木市文化芸術館・文学館整備基本計画の策定に 

ついて 

（３）協議事項 

① 西方地域会議開催予定について 

② 西方地域会議『部会』について 

③ 地域予算提案制度について 

④ 各種委員の推薦について 

６ その他 

７ 閉会 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 － 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

進行：事務局 

 

１ 開会（19:00） 

 



 

茅原総合政策

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

総合政策課 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合政策課 

 

 

２ あいさつ 

   茅原総合政策部長よりあいさつがあった。 

 

３ 委員および職員紹介 

   委員および事務局自己紹介 

 

４ 正副会長選出 

   委員の互選により、会長に大塚孝司朗氏（栃木市西方地区体育協会推薦）、 

副会長に川島博氏（学識経験者）を選出、承認。 

 

正副会長就任のあいさつの後、この後の議事進行についての会長打ち合わ

せのため休憩をとる。 

 

５ 議事 

（１）意見聴取 

① 総合計画後期基本計画の地域計画策定について 

〈説明〉 

担当課に対し、説明を求める。 

 

資料に基づき説明。 

栃木市総合計画の概要の後、地域会議で検討いただく地域計画（地域重 

点事項）について説明があった。 

 

〈質問・意見〉 

委員に対し質問を求める。 

 

   基本計画の中の基本方針 Ⅳ健康で生きがいを持てるまちづくりという 

ところに関係する、栃木市の健診のことですが、健診はすべて栃木市の医 

療機関を使うこととされている。栃木市外にあるかかりつけの病院ではな 

く、知らない市内の病院へいかなくてはならない。市内外どこでも検診が 

受けられるような計画は立てられないのかということが一つ。 

   また、人口減少で、他地域から人を呼ぼうといろいろ計画をしているよ 

  うであるが、その一つとして、東武線の終電の時間をあと一時間ほど遅く 

して、午後１１時半頃に新鹿沼に着く便をつくることはできないか。それ 

により東京近辺までの通勤も可能な地域となるのでは。市から東武鉄道に 

助成をして便を増やすことも考えられると思うが、そういうことも含めて 

計画を立てていただけるとよいものになるのではないか。 

 

  東武鉄道に関しましては、要望活動ということを毎年行っており、今お話 

しいただいたことについても、補助金等の支出ができるのかどうかも含めて 

検討していく形になっていくのかと思われる。 



委員 

 

総合政策課 

 

 

 

委員 

 

 

総合政策課 
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総合政策課 

 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

  鹿沼市等と協力してもいいのでは。 

 

  本市と鹿沼市と日光市と３市で何らかの動きがあるようではあるが、直接 

の担当ではないので、詳細までは分からない。 

  健診についての意見は担当部署に伝える。 

  

  基本計画の単位施策の中に、環境の保全と新エネルギーの推進とあるが、 

この新エネルギーとはやはり太陽光のことを指すのか。 

 

  一番身近な新エレルギーとなるとやはり太陽光ということになる。山を切 

 り開いてのメガソーラーの設置ということについては、市としても規制をし 

ていこうという動きがあり、規制をかけなければならない部分については 

規制をしていく方向で考えている。 

 

  栃木市においては県内でもいち早く規制をかける条例ができたが、環境の 

保全と新エネルギーの推進ということを巧く嚙み合わせていくことが難しい 

のではないか。 

  あまりにいい加減なやり方でメガソーラーを設置されてしまうと、先の豪 

雨災害の時以上の災害にもつながりかねない。 

 

  そのあたりのことは西方地域だけのことではなく、全地域共通の項目とし 

て計画に入れさせていただくことになるのかもしれないが、そのようなご意 

見はぜひ出していただきたい。 

 

  地元民はただただ心配しており、我々にはお願いしかできないのでよろし 

くお願いしたい。 

 

〈採決〉 

  只今、意見として挙がったメガソーラーの規制、健診、東武鉄道の件につ 

いて、委員それぞれでご検討いただき、次回の地域会議で意見をまとめたい 

と思う。 

 

（２）その他（情報提供） 

① （仮称）栃木市文化芸術館・文学館整備基本計画の策定について 

〈説明〉 

事務局に対し、説明を求める。 

 

資料の配布をもって情報提供とする旨の報告あり。 

 

（３）協議事項 

  ①西方地域会議開催予定について 
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会長 

 

 

〈説明〉 

事務局に対し、説明を求める。 

 

資料に基づき説明。西方地域会議の開催については、これまで原則、毎月 

第４週の木曜日の午後７時から開催してきた。今年度についても他の地域会 

議の開催日との兼ね合いもあり、これまで同様の日時で開催していきたい。 

 

〈質問・意見〉 

委員に対し質問、意見を求める。 

 

１１月は２３日の勤労感謝の日にあたっているが。 

 

１１月の開催は２２日（水）としたい。 

 

 〈採決〉 

  意見の取りまとめに入る。質疑の経過から、西方地域会議は、原則、毎月 

 第４木曜日、午後７時から開催することについて異議の有無を確認する。 

 

  異議なし。 

 

  異議なしと認め、西方地域会議は、原則、毎月第４木曜日、午後７時から 

 開催することとする。 

 

② 西方地域会議『部会』について 

〈説明〉 

事務局に対し、説明を求める。 

 

資料に基づき説明。部会の設置については、これまでどおり「総務産業建 

 設部会」と「教育民生部会」の２つとするが、部会員を固定せずに、調査、 

検討する案件によりその都度、会長が部会員を指名し、随時部会を開催する 

といった柔軟性を持たせる形にしてはどうか。 

 

〈質問・意見〉 

委員に対し質問、意見を求める。 

 

  質問、意見なし。 

 

 〈採決〉 

  意見の取りまとめに入る。 

部会の設置については、これまでどおり「総務産業建設部会」と「教育民 

 生部会」の２つとし、部会員を固定せずに、調査、検討する案件により会長 



 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

が部会員を指名し、随時部会を開催するということとしてよいか。 

 

異議なし。 

 

部会は「総務産業建設部会」と「教育民生部会」の２つとし、部会員は会 

 長が指名した委員をもって随時開催することとする。 

 

  ③ 地域予算提案制度について 

〈説明〉 

 事務局に対し説明を求める。 

 

 資料に基づき説明。地域予算提案制度の概要と、平成２７年度、２８年度 

の西方地域の地域予算提案制度の説明及び平成２９年度地域予算提案制度の 

これまでの検討結果の報告があった。 

 

〈質問・意見〉 

 委員に対し質問、意見を求める。 

 

 昨年度提案したふれあいパーク花の滝整備事業の実施はいつ頃になるのか。 

 

 公園緑地課と話をしたところ、今のところ実施時期は未定とのこと。地域 

会議として実施時期の要望があれば参考にするとのこと。 

 

 単年度の整備でどこまでできるのかが分かれば、それを今後の地域予算の 

提案事業の検討にも反映できるが。 

 

 整備後に実施予定のボランティア活動を考えると、夏休み前後には実施し 

てほしい。 

 

 公園緑地課に伝える。 

 

 内容的にどのような整備になるのか。 

 

 現段階では、地域会議から提案した見積り内容で予算措置をしていること 

しかわからない。具体的なものは今後、作業を委託する業者と詰めていくこ 

とになると思われる。 

 

公園緑地課に内容の確認をしていただきたい。 

 

後日確認する。 
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〈採決〉 

意見の取りまとめに入る。 

今年度の提案事業については、今回から新たに地域会議委員になられた方 

 もいることから、委員それぞれにご検討いただき、次回の地域会議で意見を 

まとめていくこととする。 

 

④ 各種委員の推薦について 

〈説明〉 

  事務局に対し説明を求める。 

 

  資料に基づき説明。西方地域会議に対して委員の推薦依頼があった次の５ 

 つの委員会等について説明。 

 〇 栃木市子ども・子育て会議［所管課：保育課］ 

 〇 栃木市市民会議［所管課：総務課］ 

 〇 栃木市文化振興計画推進懇談会［所管課：文化課］ 

 〇 栃木市斎場再整備検討委員会［所管課：斎場整備室］ 

 〇 栃木市総合計画後期基本計画策定懇談会［所管課：総合政策課］ 

 

〈質問・意見〉 

委員に対し質問、意見を求める。 

 

質問、意見なし。 

各審議会等の推薦委員を選出。 

 〇 栃木市子ども・子育て会議      ［駒場委員］ 

 〇 栃木市市民会議           ［青木委員］ 

 〇 栃木市文化振興計画推進懇談会    ［荒川委員］ 

 〇 栃木市斎場再整備検討委員会     ［大塚会長］ 

 〇 栃木市総合計画後期基本計画策定懇談会［山ノ井委員］ 

 

〈採決〉 

上記、各委員を推薦することについての異議の有無を確認する。 

 

  異議なし。 

 

  異議なしと認め、上記のとおり各委員を推薦するととした。 

 

６ その他 

 （１）事務連絡 

   ・次回の地域会議開催予定日  

平成２９年５月２５日（木）午後７時～ 西方公民館 

   ・地域会議だよりの記事（委員紹介）作成依頼について 



 

事務局 

 

７ 閉会 

 以上で本日の会議は全て終了する。 

 


